

Période historique

Antiquité

A partir de 4000  
avant JC

# Les hiéroglyphes

(Egypte)



Ecriture



Le dieu Thot



Couvercle d'une boîte à bijoux en forme de cartouche au nom de Toutankhamon.

Traduction du cartouche :  
« **Toutankhamon** » = *la vivante image d'Amon (dieu égyptien)*

« **Souverain de Thèbes sud** ».

## Présentation de l'œuvre

Les égyptiens font partie des premiers peuples à écrire. Ils utilisaient des dessins appelés des hiéroglyphes (mot grec) que l'on peut traduire par « écriture gravée sacrée ». L'écriture hiéroglyphique était considérée comme la langue des Dieux. Selon la légende, cette écriture avait été inventée par Thot, le dieu savant à la tête d'Ibis. L'écriture sacrée était pratiquée par les prêtres et les scribes.

Dans l'Egypte ancienne, le nom d'un pharaon était écrit dans un cartouche qui servait de protection magique. En effet, les égyptiens pensaient que l'écriture avait un grand pouvoir. C'est pour cela que les cercueils et les chambres mortuaires étaient couverts de hiéroglyphes servant de sorts et de formules magiques dont le défunt avait besoin lors de son voyage dans l'au-delà.

Au 19<sup>ème</sup> siècle, l'écriture hiéroglyphique a été déchiffrée et traduite par Champollion grâce à la pierre de Rosette.